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d o p o q u e s t a a m a r a con s t a t a -
z i o n e i l d u r o a f f o n d o : « E v i -
dentemente abbiamo dei pro-
blemi nello scrivere i progetti
i n m o d o e f f i c i e n t e e d e f f i c a -
ce».

U n c o  m m e n t o s e ve r o c h e
ha mandato su di giri il sinda-
co F r a n c o I a n e s e l l i . « L a p r o -
posta di intervento che si pro-
p o n e d i t r a s f o r m a r e l’a rea ex
Sit in un ntro intermodale èce
s t a t a a m m e s s a s e n z a r i s e r v e
dalla co mmissione statale in-
c a r i c a t a d i a s s e g n a r e a i C o -
muni i ndi del Piano nazio-fo
nale di ripresa e resilienza —
precisa il primo cittadino —.
Dunque, se ad oggi la trasfor-
mazione dell’ex Sit non è stata
finanziata, ciò è avvenuto per
ragioni che nulla hanno a che
fare con la qualità, l’efficienza
e l ’e f f i c a c i a d e l l a p r o p o s t a
p r e s e n t a t a d a g l i u f f i c i co m u -

del ministero dell’Interno per
la creazione dell’unità cinofila
d e l l a p o l i z i a l o c a l e — p ros e -
gue il nsigliere di minoran-co
za —, ora assistiamo al secon-
do, ancor più grave, fallimen-
t o d e l l ’ a m m i n i s t r a z i o n e d i

TRENTO O g g e t t o de l l a co n te s a
i l p r o g e t to de l p o l o i n t e r m o -
d a l e a l p a r c h e g g i o e x S i t . I l
s i n d a c o d i T r e n t o a n n u n c i a
s u Fa c e b o o k c h e s a r à f i n a n -
z i a t o d a l P n r r , m a p o i è c o -
s t r e t to a co r r e g g e r s i : « i l p r o -
g e t t o è s t a to a p p r o v a to , m a
non c ’è ancora la ce rtezza del
f i n a n z i a m e n t o » . I m m e d i a t a
l a re coa z i o n e d e l n s i g l i e r e di
T r e n to U n i t a A n d r e a M e r l e r
( c a n d i d a to s i n d a c o d e l c e n -
trodestra alle ultime ammini-
s t r a t i ve ) : « I l s e c o n d o f a l l i -
m e n t o d e l l ’a m m i n i s t r a z i o n e
Ianeselli e la incapacità di re -
p e r i m e n t o di f i n a n z i a m e n t i
dallo Stato ci preoccupa deci-
samente», scrive in un comu-
nicato.

«Dopo la pessima figura di
e s s e r e st a t a u n a d e l l e u n i c h e
città a non ricevere il finanzia-
mento de l p r o g e t t o si c u r e z z a

Gassificatore, Ianeselli dice sì
«Ma vogliamo tecnologie al top»
Rifiuti, isindacidiTrentoeRoveretoapronoalconfronto:«Lalogicadeveesseredisistema»

Il soca Poloall’exSit,niente fondidalPnrr
Merlerattacca, ilComunerassicura

TRENTO Sono entrambi d’accor-
d o s u l f a t t o ch e s i a a r r i v a t o il
m o m e n t o di ch i u d e r e il c i c l o
dei rifiuti n una soluzione dico
recupero energetico. E nessu-
no dei due dice un no secco al-
l’ipotesi di realizzare un even-
tuale impianto sul proprio te r-
ritorio. «Siamo disposti a fare
la nostra parte in una logica di
s i s t e m a » , s p i e g a n o s i a i l s i n -
daco di Trento Franco Ianesel-
li che il primo cittadino di Ro-
vereto Francesco Valduga. En-
t r a m b i , ov v i a m e n t e , a t t e n d o -
n o d i d e rve e l e c a r te : q u a l e
s a r à l a c n o l o g i a d ite c o n ve r -
s i o n e e n e r g e t i c a ( ter m o val o -
rizzatore, gassificatore o altro)
e, soprattutto, quale sarà l’im-
patto ambientale.

L e a l t e r n a t i ve p r o s p e t t a te
dal Quinto aggiornamento del
P i a n o p r ovi n c i a l e d i g e s t i o n e
d e i r i f i u t i — ap p r ova t o in v i a
p r e l i m i n a r e da l l a g i u n t a p r o-
v i n c i a l e n e l l a s e d u t a d i f i n e
anno — sono sostanzialmente
tre: smaltire ulteriori nnella-to
te d i r i f i u t i u r b a n i f u o r i p r o-
vincia (aumenta ndo di conse-
g u e n z a l e t a r i f f e a ca r i c o de l
cittadino), ampliare o costrui-
re nuove discariche (ac ttan-ce
do la possibilità di non rispet-
tare l’obiettivo 2035 dell’Ue di
smaltire in discarica al massi-
m o i l 1 0 % d e i r i f i u t i u r b a n i )
o p p u r e co s t r u i r e in T r e n t i n o
un impianto di recupero ener-
getico. Secondo lo studio svol-
to ( s u m a n d a t o de l l a P r ovi n -
c i a ) d a Uni v e r s i t à d i T r e n t o e
Fondazione Bruno Ke ssler, en-
tro massimo 7-9 anni (ed è lo
scenario più longevo) sarà ne-
ces s a r i o p e r cor r e r e u n a d e l l e
t r e vi e p e r c h é l a d i s c a r i c a di
I s c h i a Po d e t t i s a r à d i n u o vo
e s a u r i t a . L ’e s e c u t i vo g u i d a to
dal presidente Fugatti si è as-
s u n t o l’ i m p e g n o d i p r e n d e r e
u n a d e c i s i o n e e n t r o i l 3 1 d i -
cembre 2022 al te rmine di una
fase di confronto n i Comu-co
ni.

N e l r e p o r t p r e l i m i n a r e fi r -
m a t o d a F b k e U n i v e r s i t à —
quello definitivo è atteso a fine
p r i m a ve r a — s i a f f e r m a c h e
l ’ i m p i a n t o d i g a s s i f i c a z i o n e

(in alternativa a quello di m-co
bustione) è il meno impattan-
te dal punto di vista ambienta-
le, ma solo se il syngas prodot-
to v i e n e u t i l i z z a t o f u o r i p r o -
v i n c i a o p p u r e s e s i d e c i d e d i
convertire il syngas in prodotti
chimici. Le aree individuate in
questa prima fase preliminare
sono tre: la discarica di Ischia
Po d e t t i a T r e n t o N o r d , l ’a r e a
d e l n u o d e p u r a t o rv o e d i
«Trento 3» a n ica cova llo ter-
ritori di Calliano e Besenello e
i l s i t o de l l ’ i m p i a n t o d i t r a t t a -
m e n t o m e c c a n i c o - b i o l o g i c o
di Rove reto . Nel caso in cui si
consideri l’opzione del gassifi-
ca coto re ( s e n z a l a m b u s t i o n e
in loco del syngas) tutte e tre le
a r e e i n d i c a te « a p p a i o n o p o -
ten z i a l m e n t e d i i n t e re s s e p e r
o s p i t a r e u n s i f f a t t o i m p i a n -
to», si legge nel re port, che, è
b e n e s o t to l i n e a r e , n o n h a l a
pretesa di presentare uno stu-
dio approfondito sull’eventua-

le sito.
Due aree su tre, munque,co

ricadono nel te rritorio del Co-
mune di Trento. «La cosa più
i m p o r t a n t e è ch e l ’a g g i o r n a -
mento del Piano miri ad indi-
viduare una chiusura del ciclo
dei rifiuti — commenta il sin-
d a c o Fr a n c o I a n e s e l l i — N o n
penso che il modello da adot-
t a r e si a q u e l l o c h e h a p o r t a t o
all’aumento della tariffa dei ri-
fiuti». Ossia l’export dei rifiuti.
« N e l p r o t o  c o  l l o s o t t o s c r i t to
con l a P rov i n c i a s u l l ’ a p e r t u r a
d e l c a t i n o n o r d di I s c h i a Po -
detti — prosegue il primo cit-
tadino — si ragionava già sulle
tecnologie più avanzate di re -
cupero energetico. Ora si trat-
t a d i i n d i v i d u a r e q u e l l a m i -
g l i o r e t r a m i t e u n c o n f r o n t o
s t r u t t u r a t o tr a C o m u n i e P ro-
v i n c i a , c o  m e h a p r o m e s s o i l
v i c e p r e s i d e n te Ma r i o To n i n a .
Deve essere, però, un ragiona-
mento di sistema, non ci potrà

e s s e r e l a l e v a t a d i s c u d i d e i
singoli te rritori — dice subito
dopo, giocando anche sul suo
p a s s a t o da s i n d a c a l i s t a — I l
nostro atteggiamento non sa-
rà quello sindacale, di chi alza
le barricate, ma scommettere-
m o s u l l e s o l u z i o n i m i g l i o r i
p e r i l s i s t e m a t r e n t i n o , a p re-
s c i n d e r e da l l a l o c a l i z z a z i o n e
d e l l ’e v e n t u a l e n u o vo i m p i a n -
to. A l l o s t e s s o tem p o l a P r o -
vincia dovrà metterci la faccia
perché è un ma di sua m-te co
petenza, senza scaricare il pe-
s o d e l l a d e c i s i o n e s u i C o m u -
ni». Insomma la città poluo-ca
go è disposta a fare la propria
parte, anche se «il Comune di
T r e n to — c o n c l u d e I a n e s e l l i
— si è già assunto un carico di
r e s p o n s a b i l i t à d a n d o i l p r o -
prio assenso all’apertura di un
catino nella discarica di Ischia
Podetti».

Sulla possibile localizzazio-
ne dell’impianto nella discari-

Gli scenari

Ottimizzare
il riciclo

1
Uno degli obiettivi della

Provincia è migliorare la

raccolta differenziata,

anche con il riciclo dei

tessili sanitari (così la

discarica di Ischia Podetti

durerebbe 7-9 anni)

Nuovo impianto
per il recupero

Cos’è il processo
di gassificazione

2
Nello studio di Università

e Fbk (commissionato

dalla giunta) si analizza

l’opzione del recupero

energetico. Il

gassificatore è l’impianto

più indicato

3
A differenza

dell’inceneritore, il

gassificatore trasforma i

rifiuti in un gas tramite
ossidazione parziale, cioè

senza la necessità di

bruciare il combustibile

Intesa Sia il sindaco di Trento Ianeselli che il primo cittadino di Rovereto Valduga condividono la soluzione dell’impianto di recupero energetico

cen t r o s i n i s t r a c h e s i p r o p o -
neva, avendoli già messi a bi-
lancio (!) di recuperare 20 mi-
lioni di euro dallo St ato, per il
p r o g e t to d e l l ’ i n t e r m o d a l i t à ,
a s s o l u t a m e n t e co n d i v i s i b i l e
p e r a l t r o , s u l l ’ a r e a e x S i t » . E

20
I milioni di

euro messi a

bilancio dalla

giunta

comunale di

Trento per

finanziare il

polo

intermodale al

parcheggio ex

Sit

Sui social

All’inizio
Ianeselli
aveva
annuncia-
to online
il finan-
ziamento
del
progetto,
ma poi
ha dovuto
fare dietro
front

AMBIENTE E SVILUPPO

n a l i » . Q u i n d i l a r i s p o s t a a l
s u o a v v e r s a r i o : « C e r t o , n o n
possiamo pretendere che tut-
ti conoscano i criteri del ban-
d o i n q u e s t i o n e . T u t t a v i a s a -
rebbe bene appr ndire pri-ofo
m a d i e s p r i m e r e g i u d i z i co s ì
severi».

Resta il fatto che il progetto
del polo intermodale — in cui
dovranno nfluire le stazionico
d e g l i a u t o b u s e de l l a T r e n t o -
Malè (e la futura stazione del-
la funivia per il Bondone), ol-
tre al servizio bici e parcheggi
a u t o — no n p o t r à p a r t i r e . E
q u e s t o p e r c h é « n e l l a s c e l t a
d e l l e o p e r e d a fi n a n z i a r e —
s p i e g a i l C o m u n e — è s t a t a
p r e d i s p o s t a u n a g r a d u a t o r i a
basata sul valore dell’indice di
v u l n e r a b i l i t à s o c i a l e e m a t e -
r i a l e » , l a s c i a n d o f u o r i m o l t i
cen t r i d e l N o r d . « F a cc i o m e a
culpa per aver dato una noti-
zia imprecisa, ma siamo fidu-
ciosi sul fatto che il finanzia-
mento ci sarà — spiega Iane-
s e l l i — . S i a m o a l l a vo r o pe r
recuperare i ndi del Pnrr».fo
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di T. Di Giannantonio

c a d i I s c h i a d e t t i ( T r e n toP o
N o r d ) « i l c o  n s i g l i o d i c i rc o -
s c r i z i o n e n o n n e h a a n c o r a
parlato, ma come sito non pe-
n a l i z z e re b b e n e s s u n o , t u t t o
sommato andrebbe anche be-
n e » , o s s e r v a C l a u d i o G e a t ,
p r e s i d e n te d e l l a c i r cos c r i z i o -
n e C e n t r o stor i c o Pi e d i c a s t e l -
lo. «L’area di Ischia Podetti —
continua — era già stata indi-
v i d u a t a u n a d e c i n a d i a n n i f a
p e r l’ i n c e n e r i t o re , m a a l l ’e p o -
c a c i e r a v a m o o p p o s t i , n o n
tanto per la localizzazione, ma
p e r l a d i m e n s i o n e d e l l ’ i m -
p i a n t o , c h e a l l a l u c e d e i d a t i
a t t u a l i s u l l a r a c col t a d i f f e re n -
z i a t a s a r e b b e s t a t o e f fe t t i v a -
m e n t e s o v r a d i m e n s i o n a t o » .
Fermo re stando che si tratta di
p u r e ip o tes i , G e a t s i s e n t e d i
f a r e a n c h e u n a l t r o t i p o d i
considerazione. «Un impianto
di questo tipo non lo farei mai
g e s t i r e da u n p r i v a to t r a m i t e
un project financing — osser-
va — Un aspetto così tanto le-
g a t o a l l a s a l u t e d e l c i t t a d i n o
vorrei fosse gestito dal pubbli-
co».

Un’altra area individuata nel
report scientifico di Fbk e i-Un
ver s i t à è q u e l l a d i L i z z a n a , i n
c u i s o r g e l ’ i m p i a n t o di t r a t t a -
m e n t o me c c a n i c o - b i o l o g i c o .
«Il ma del Piano di gestionete
dei rifiuti — afferma il sinda-
c o r o ve r e  t a n o F r a n c e s c o Va l -
duga — ha bisogno di pr n-ofo
dità e visione di sistema e den-
tro questa logica di sistema la
c i t t à d i Rovere to h a f a t t o am -
piamente la sua parte ospitan-
do una discarica, che è servita
p e r a n n i , e u n d e p u r a t o re ch e
ac glie tutti i fanghi che prco o-
ven g o n o a m p i a m e n t e da al t r i
c o m u n i . E d è p r o  n t a a c o n -
f r o n t a r s i c o n i C o m u n i e l a
Pr incia per pire quale saràov ca
la soluzione migliore». «Con-
divido l’idea di chiudere il ci-
clo dei rifiuti con un impianto
c h e a b b i a i l m i n o r i m p a t t o
possibile — conclude il sinda-
c o — m a p r i m a c i d e v o n o
s p i e g a r e be n e d i cos a s i t r a t -
ta».

T. D. G.
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SitoParcheggio di via Canestrini, dove sarà realizzato il polo intermodale
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